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全力推动精准招商 大力发展冰雪产业 提升“放管服”水平

张家口引进外资实现“十连增”

经开区

文明城创建成果让群众看得见摸得着

向“ 两 代 表 一 委 员 ”发 放
两个专项工作《征求意见函》

截至目前共发放意见函6553份，收集整理意见建议2233条

张北

为 风 电 企 业
建退税绿色通道

桥东区

对 无 物 业 楼 院 实 行

市场化运作商业化保洁

怀来

清洁能源供暖
试点工程启动

塞北管理区

实施畜禽粪污
综合利用项目

涿鹿

累计完成京津风沙源
治理工程 96.4 万亩

本报讯（记者高振发、王雪威 通讯
员李向丽、李丽华）近日从张家口市商务
局获悉，该市引进外资规模总量不断攀
升，10 年间，在每年圆满完成省下达年度
目标任务基础上，增速一直保持在全省前
列，实现了“十连增”，总量也迈入全省第
二方阵。今年 1—6 月份，全市到位外资
2.938 亿 美 元 ，完 成 全 年 目 标 任 务 的
73.5%，同比增长 63.2%，完成任务率及同
比增长幅度均居全省第一。

盯紧外商投资，全力推动精准招商。
该市加快提升张家口市投资促进中心的
功能作用，把投促中心建设成为全市招商
引资的中枢平台、信息平台和创新平台，

实现了全市招商引资“一个窗口对外，一
个窗口接待，一站式服务”。推动代理招
商向国外拓展，2016 年聘请德国万华、英
国水木 2 家国外代理机构，今年又新增中
茂集团作为该市在京专业招商代理机构，
逐步建立健全国内国外代理招商网络。

立足奥运经济，大力发展冰雪产业。
该市组织专人及时跟进、服务、协调中煤
集团与法国MND集团正式组建的合资公

司——安美地（张家口）山地发展有限公
司的落地和生产运行等，确保年内正式运
营投产。对接该市与芬兰、瑞士和奥地利
等国达成的冰雪产业合作项目和成果，推
动了高新区冰雪产业园项目建设。

做好简政放权，不断提升“放管服”水
平。该市不断深化落实外商投资管理体
制改革，将不涉及国家规定实施准入特别
管理措施的外商投资企业的设立及变更，

由审批改为备案管理。全面落实外商投
资企业设立和变更网上备案制、外商投资
快速审批试点工作，并将审批和备案权限
下放到各县区和经济开发区，工作重点由
前期审批改为后期监管和服务，坚持监管
与服务并举，提高了外资企业登记监管和
服务水平。

出台优惠政策，提高引进外资质量水
平。该市积极落实国务院和我省出台的

《关于扩大对外开放积极利用外资若干措
施》文件精神，分门别类、差异化、菜单式
地研究制定“四大两新一高”产业政策和
各开发区优惠政策，打造吸引外资的政策
高地。

今年 1—6 月份，全市到位外资 2.938 亿美元，完成全年目标
任务的 73.5%，同比增长 63.2%，完成任务率及同比增长幅
度均居全省第一

本报讯（记者刘雅静 通讯员左慧娟、顾瑛鑫）
楼前垃圾半米高、卫生死角多、冬天污水横流、夏天不
能开窗⋯⋯多年来，无物业楼院的卫生环境一直是
困扰居民生活的一大问题。6月1日，张家口京环桥东
环境服务有限公司（以下简称京环桥东）正式接管了
桥东区5个街道办事处43391户无物业楼院的卫生
保洁工作，实行市场化运作、商业化保洁，营造了干
净、舒心的生活居住环境，为创建文明城市助力添彩。

据了解，桥东区大部分老旧楼院没有物业公司
保洁，保洁工作由各街道办事处负责，保洁人员素质
高低不一，保洁质量难以保证，居民不满意，也给办
事处带来不小的负担。

从今年 5 月中旬开始，京环桥东提前介入清理
桥东区无物业楼院的卫生工作。该公司相关负责人
王沛兴介绍，京环桥东在接管无物业楼院初期，投入
了大量人力及机械作业设备。每天早 8 时开始清扫
清运工作。保洁人员按要求着装作业，清掏责任区楼
道口，清扫责任区卫生，确保干净无死角。清扫作业
实施两扫一保模式，生活垃圾日产日清。经过三个多
月的运营，卫生管理工作已进入常态化管理。

本报讯（运红霞、刘颖莉、王雪威）
近日，张家口市创新举措，采取向市县
两级党代表、人大代表、政协委员发放
两个专项工作 《征求意见函》 的形式，
确保两个专项工作集中整改、解决问题

阶段靶向精准，提升群众获得感。截至
目前，共发放意见函 6553 份，收集整
理意见建议2233条。

《征求意见函》 重点围绕加强重点
领域监督、持续宣传、建章立制、转变

工作作风、加强督导检查、规范窗口单
位服务、预防教育卫生系统腐败多个方
面，按照“不回避矛盾、不掩盖问题、
不过滤意见”的要求，广泛征求“两代
表一委员”意见建议，市专项办对收集

到的意见建议一件件、一条条，原汁原
味进行统一汇总整理，并认真分类，
综合研判，充分吸纳到全市两个专项
工作当中；对反映的问题，逐一建立
台账，明确责任单位和整改要求，能
够马上整改的立即整改，不能马上整
改的明确整改计划和工作措施，限期
整改。

据悉，两个专项工作集中整改、解
决问题阶段开展以来，该市通过狠抓

“聚焦民生重点、规范问题线索处置、
认真开展自查自纠、广泛深入宣传、严
肃问责查处、强化督导检查、建立长效
机制”7 个关键环节，精准整治，切实
保证整治效果。

本报讯（刘小菲、王雪威）今年以来，
张家口桥东区牢固树立“四个意识”，把
做好自查自纠工作的重要性看明白、想
明白，查找问题“见人、见事、见细节”，确
保自查自纠不走过场。截至目前，“一问
责八清理”专项行动共清理出各类问题
933 件，整改 805 件，整改率 86.3%，问责
16 个党组织 58 名干部，给予纪律处分 4
人、组织处理 21 人；“微腐败”问题线索
988 件，整改 644 件，签订承诺书 2863
份，退缴违规资金1014.092万元。

该区通过《今日桥东》、“桥东清风”
微信公众号等平台发布公告信息，在醒
目位置公开举报电话及举报邮箱、信
箱，确保人民群众对活动开展应知尽
知。制发符合桥东区特点可操作性强
的两个专项工作实施方案及子方案，明

确每月工作要点，健全分级调度、周报
告、明察暗访、公开曝光等制度机制。
进一步落实管党治党政治责任，多次召
开区委常委会及常委扩大会、“一把手”
调度会，进行“点穴式”培训；区委书记、
区纪委书记对上报问题“零报告”和数
据无变化的 20 个部门一把手约谈；区纪

委及牵头单位对“零报告”的 15 个单位
“面对面辅导”。各牵头单位、责任单位
对方案涉及的各项工作任务拉出问题
清单，建立台账，对可以马上解决、立即
纠正的问题，坚持即知即改、立行立改；
对一些历史遗留的问题和现行体制机
制造成的问题，暂时难以解决到位的，

建立问题整改动态台账，实行销号管
理，并报区领导小组办公室备案，未按
期完成的，逐一说明原因。对推诿扯
皮、敷衍应付、造成不良影响的，一律坚
持零容忍，从严查处，严肃问责，使党员
干部在思想上受到触动，确保两个专项
工作取得预期效果。

桥东区

查找问题“见人见事见细节”
确 保 自 查 自 纠 不 走 过 场

本报讯（崔永胜、王雪威）为
加快提高清洁能源利用水平，切
实改善大气环境质量，怀来县在
存瑞镇、土木镇、县城建成区等部
分街村和住宅小区，启动清洁能
源供暖试点工程。其中，集中供热

“电代煤”试点工程约50万平方
米；存瑞镇、土木镇“气代煤”试点
工程约30万平方米。

截至目前，该县“气代煤”工
程已进入全面施工阶段，“电代
煤”项目已完成项目立项、设计，
土建工程已开工。项目预计9月
底全部完工，10 月底达到供暖
标准。

本报讯（记者高振发 通讯员吴建巍、
许彦艳、李永成）清晨，张家口经开区体育公
园，早起晨练的市民，或漫步在绿荫小径，或
流连于花丛，有的练太极，有的习书法⋯⋯
好一幅悠闲生活的城市画面。

在经开区，市民休闲娱乐有免费公共文
化场馆，办理业务窗口单位服务快捷高效，
爱心志愿者随处可见⋯⋯开展文明城市创
建以来，越来越多的群众享受到了看得见、
摸得着的创建成果。

近年来，经开区对部分老旧社区进行改
造提升，扩路、粉墙、绿化、亮化，拆除私搭乱
建，新建文化小广场，成立专业保洁队，实施
智能化物业管理，很多小区实现了美丽
蜕变。

围 绕 市 容 环 境 治“ 脏 ”、公 共 秩 序 治
“乱”、重点领域治“差”等方面，经开区实行
城市精细化管理，全面推行属地管理、门前
五包、重点强管的模式，实施“两改一清一

拆”、城市广告整治、环境卫生管理、污染综
合防治、城市园林绿化等五大工程，城市“颜
值”逐步提升。

“经开区是我家，创建靠大家”“市民文
明一小步，城市文明一大步”，随处可见的公
益广告和文明提示语，号召广大市民用实际
行动为文明城市创建加分。

近日，张家口中交建设有限公司的马俊
杰在经济开发区审批局拿到了 2 个小时前
申办的营业执照。“过去这项业务怎么也得
几个工作日。现在集中到一个窗口，只要材
料齐全，仅用两个小时就为企业成功办下了
营业执照。”审批大厅工作人员张涛介绍道。
去年开始，经开区积极开展“服务质量提升
年”活动。以“文明服务、诚信服务”为主题，
评选出一批文明行业、窗口和服务品牌，以
先进典型为引领，促进文明行业创建向更高
层次迈进。

在经开区，“帮扶他人、甘于奉献”的

雷锋精神无处不在。先后涌现出“全国最
美志愿者”宋美录、“全省文明家庭”李延
芳家庭、“市见义勇为道德模范”张素琴、
年逾古稀情系社区服务的陶成才、捐肾救
姐姐的许建国、社区“雷锋菜姐”杨建伟等
一 批“ 文 明 之 星 ”，成 为 全 区 学 习 的 好
榜样。

干净整洁的道路从城市延伸到农村；城
乡义务教育均衡发展；民生保障标准全省最
高，且率先实现城乡一体化⋯⋯经开区在文
明城创建进程中，始终把缩小城乡差距作为
重中之重，城乡文明实现有效联动。

流平寺村是远近闻名的花木种植村，该
村在推动农民物质生活水平日益提高的同
时，当地不断深化农村精神文明建设，涵育
文明新风。在村文化广场上，体育健身器材
一应俱全。一位正在广场散步的村民说：“现
在城里人也都羡慕咱村里人的幸福生活，我
们村不仅环境好，风气也好！”

本报讯（肖登兵、张树军）今
年以来，张北县依托国家可再生
能源示范区核心区建设，新能源
企业数量和税收收入逐年增加，
到目前为止，张北风电企业已达
22家，今年1-7月份，风电产业国
税收入超过1亿元，已占到全县
国税收入的1/4。

随着新能源开发向纵深发
展，税收优惠的政策扶持作用迅
速显现。张北县立足本地实际，积
极完善“放管服”措施，多措并举
加快退税进度，助力风电企业“多
转快跑”，建立税企交流热线，税
企双方每月均提前沟通和传递营
销、申报、退税信息，及时制定退
税计划；建立网上退税平台，企业
退税业务审核、流转均在网上实
现快捷办理；建立退税绿色通道，
确保当月完成退库办理。据统计，
张北县今年以来已经实现增值税
的10户风电企业所有政策性退
税均实现了当月申报、当月退税，
即期退税率达到100%，1-7月份
已累计退税3500万元。

本报讯（温婧、王雪威）近年来，涿鹿县积极践行
绿色发展理念，大手笔推进造林绿化工作，实施了桑
干河综合开发治理等工程，营造出天蓝、地绿、水清、
人和的现代园林城市格局。

涿鹿集中财力、人力、物力，投资 4000 多万元，
完成了“两环、两纵、两横”路网框架绿色廊道建设工
程。重点对京新高速公路、张涿高速、康祁公路、县
城大外环两侧各外延70多公里实施了高标准绿化，
在 50米宽的两侧绿化带种植乔灌木 40多万株。总
投资 1800 万元，对京新高速两侧 2800 亩的荒山荒
地实施造林绿化，栽植油松和侧柏30万株。累计完
成京津风沙源治理工程 96.4 万亩，完成退耕还林
85.9 万亩，完成京冀生态水源保护林 4.75 万亩。同
时，为进一步加强城市园林绿化和景观建设，涿鹿还
投资3亿元，先后在旧城区、新城区建设了三祖文化
公园等 11 个公园广场，绿地面积达 65 公顷;投资
2500 万元，完成了轩辕路东延带状公园建设。目
前，全县城市绿化覆盖率、绿地率、人均公共绿地面
积分别达到38.8%、35.4%和10.68平方米。

本报讯（陈志国、王雪威）近年来，塞北管理区全
力实施畜禽粪污综合利用项目，探索出“草—畜—沼
气、沼液—田”循环发展模式，不断延展完善产业链
条，走出一条低碳绿色发展之路，获评为省级农业可
持续发展试验示范区。目前，全区已建设四个畜禽粪
污综合利用项目，年可处理畜禽粪便 36 万吨，生产
沼气 1445.4 万立方米，生产沼渣 12.6 万吨、沼液
16.2万吨，发电1000万千瓦时。

提升标准夯基础。塞北管理区在全区四个管理
处分别建设了奶牛集中养殖区，全面推行养殖规模
化标准化。目前全区已建成标准化奶牛规模养殖场
11 个，其中万头规模牧场 7 个，奶牛存栏量达 4.3 万
头，规模化养殖率达到 100%。全区养殖场均采用先
进的散栏式工业化养牛方式及生产数字化管理系
统，为实施粪污综合处理项目奠定了基础。

创新机制促合作。为促进资源综合利用，塞北创
新探索出“养殖废弃物综合利用第三方市场化运营”
的模式，由政府与养殖场、粪污处理厂签订三方协
议，塞北管理区负责项目区“四通一平”，各养殖场通
过管道将产生的粪污无偿交与粪污处理公司，由粪
污处理厂免费进行处理，实现了粪污资源综合利用
和生产过程中废弃物的零排放。

完善链条增效益。畜禽粪污综合利用项目的实
施，使全区形成了农牧产业循环发展模式，确保了规
模养殖产生的粪污及时转化为沼气、沼渣和沼液，沼
气主要被用于工业企业发电，沼渣被用作奶牛卧床
垫料，沼液被用作饲草种植的肥料，实现了粪污资源
有效利用。

近日，经开区沈家屯镇卫生院引进集排队取
号、预检、登记、接种、留观于一体的数字化预防接
种门诊。今年以来，张家口市实施“健康张家口”行
动计划，逐步建立起以县(区)级医疗机构和预防保
健机构为龙头、乡镇卫生院为骨干、村卫生室为基
础的三级医疗保健预防网。 任志海 王雪威摄

近年来，怀来
锣厂在延续传统制
锣 工 艺 上 不 断 创
新，生产的戏剧锣、
镲以及民间铙、交
响乐军镲等400多
个品种铜响乐器，
远销欧洲、东南亚
等 40 余个国家和
地区，年销售收入
达1500多万元。图
为技术人员在成品
间对吊镲进行质量
检查。
武殿森 孙慧军摄


